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Ausschuss für Sport 
 

Niederschrift 
der 04. Sitzung des Ausschusses für Sport 

 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, den 28.06.2023 

Beginn: 17:00 Uhr 

Ende 18:20 Uhr 

Raum: Hansestadt Stralsund, Rathaus, Konferenzsaal  

 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Richard Kinder  

stellv. Vorsitzende/r 
Herr Ralf Klingschat  
Herr Michael Philippen  

Mitglieder 
Herr Jonathan Göbel  
Herr Thomas Melms  
Herr Mathias Miseler  

Vertreter 
Herr Ulrich Grösser Vertretung für Herrn Frank Fanter 
Herr Marco Schröder Vertretung für Frau Ann Christin von  

Allwörden 

Protokollführer 
Frau Madlen Zicker  

von der Verwaltung 
Frau Dr. Sonja Gelinek  
Herr Dr. Frank-Bertolt Raith  
Herr Jörn Tuttlies  

Gäste 
Herr Maik Hofmann  
Herr Dr. Georg Weckbach 
Herr Winfried Degner 
Herr Arndt Melms 
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Tagesordnung: 
 
 1   Bestätigung der Tagesordnung  
   
 2   Bestätigung der Niederschrift der 03. Sitzung des Ausschus-

ses für Sport am 26.04.2023 
 

   
 3   Beratung zu Beschlussvorlagen  
   
 3.1   Änderung der Sportstättenentgeltordnung 

Vorlage: B 0048/2023 
 

   
 3.2   Änderung der Entgeltordnung Sportbad Hansedom 

Vorlage: B 0049/2023 
 

   
 4   Beratung zu aktuellen Themen  
   
 4.1   Tätigkeitsbericht - Sportbund Hansestadt Stralsund e.V.  
   
 4.2   Integriertes Stadtentwicklungskonzept (ISEK) - Schwimmhal-

le 
 

   
 5   Verschiedenes  
   
 9   Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von 

Empfehlungen aus dem nichtöffentlichen Teil 
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Einleitung: 
Von 9 Mitgliedern des Ausschusses für Sport sind 8 Mitglieder anwesend, womit die Be-
schlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Die Sitzung wird durch den Ausschussvorsitzenden geleitet. 
 
Es erfolgt eine Tonträgeraufzeichnung.   
 
zu 1 Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen / Ergänzungen zur Kenntnis genommen.  
     
Abstimmung:  8 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 0 Stimmenthaltungen  
 
zu 2 Bestätigung der Niederschrift der 03. Sitzung des Ausschusses für Sport 

am 26.04.2023 
 
Die Niederschrift der 03. Sitzung des Ausschusses für Sport am 26.04.2023 wird ohne Ände-
rungen/Ergänzungen bestätigt.  
     
Abstimmung:  5 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 3 Stimmenthaltungen  
 
zu 3 Beratung zu Beschlussvorlagen 
 
zu 3.1 Änderung der Sportstättenentgeltordnung 

Vorlage: B 0048/2023 
 
Frau Dr. Gelinek gibt einführende Worte in die vorliegende Beschlussvorlage. Alle Fachäm-
ter wurden durch den Oberbürgermeister beauftragt, die entsprechenden Gebührensatzun-
gen bzw. Entgeltordnungen zu prüfen und ggf. anzupassen.  
 
Herr Tuttlies stellt die Beschlussvorlage mittels einer Präsentation, welche der Niederschrift 
beigefügt ist, vor.   
 
Auf Nachfrage von Herrn Kinder teilt Frau Dr. Gelinek mit, dass bei einer Mitgliedschaft im 
Sportbund Stralsund eine Ermäßigung der Entgelte (Tarif A) besteht. Die Verwaltung sieht 
diesbezüglich keine rechtlichen Bedenken. Es handelt sich lediglich um ein Angebot einer 
Vergünstigung.  
 
Herr Tuttlies merkt dazu an, dass diese Regelung einer extra Diskussion bedarf. Bei der vor-
liegenden Beschlussvorlage handelt es sich lediglich um die Erhöhung der Entgelte. Alle 
Tatbestände der Entgeltordnung müssen separat betrachtet und gegebenenfalls diskutiert 
werden.  
 
Herr Kinder plädiert für eine offene Regelung, auch im Hinblick auf die neu geplante Sport-
halle des Landkreises.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Kinder teilt Frau Dr. Gelinek mit, dass alle Entgeltordnungen in ei-
gener Zuständigkeit (Amt 70) angeschaut wurden. Lediglich die Entgeltordnung für die Ver-
anstaltungsräume befindet sich noch in der Überarbeitung.  
 
Herr Philippen teilt mit, dass die Fraktion Bürger für Stralsund der Vorlage zustimmen wird, 
da es sich um eine moderate Erhöhung handelt.  
 
Herr Klingschat stimmt dem ebenfalls im Namen seiner Fraktion CDU/FDP zu.  
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Herr Miseler merkt im Namen seiner Fraktion DIE LINKE./SPD an, dass diese ebenfalls zu-
stimmen wird.  
 
Herr Kinder teilt mit, dass die vorliegenden Beschlussvorlagen noch nicht abschließend in 
seiner Fraktion BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN/DIE PARTEI beraten wurde. Aus dem genannten 
Grund wird er sich der Stimme enthalten.  
 
Der Ausschussvorsitzende stellt die Beschlussvorlage zur Abstimmung.  
 
Der Ausschuss für Sport empfiehlt der Bürgerschaft die Vorlage B 0048/2023 gemäß 
Beschlussvorschlag zu beschließen. 
     
Abstimmung:   7 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 1 Stimmenthaltung   
 
 
zu 3.2 Änderung der Entgeltordnung Sportbad Hansedom 

Vorlage: B 0049/2023 
 
Herr Tuttlies stellt die Beschlussvorlage mittels einer Präsentation, welche der Niederschrift 
beigefügt ist, vor.  
 
Herr Kinder teilt mit, dass die vorliegenden Beschlussvorlagen noch nicht abschließend in 
seiner Fraktion BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN/DIE PARTEI beraten wurde. Aus dem genannten 
Grund wird er sich der Stimme enthalten.  
 
Der Ausschussvorsitzende lässt über die Beschlussvorlage abstimmen.  
 
Der Ausschuss für Sport empfiehlt der Bürgerschaft die Vorlage B 0049/2023 gemäß 
Beschlussempfehlung zu beschließen.  
     
Abstimmung:   7 Zustimmung  0 Gegenstimmen 1 Stimmenthaltung   
 
zu 4 Beratung zu aktuellen Themen 
 
zu 4.1 Tätigkeitsbericht - Sportbund Hansestadt Stralsund e.V. 
 
Der Präsident des Stadtsportbundes der Hansestadt Stralsund stellt den Tätigkeitsbericht 
des Jahres 2022 anhand einer Präsentation vor. Diese wird der Niederschrift beigefügt.  
 
Es gibt keine Fragen seitens der Ausschussmitglieder.  
 
Der Ausschussvorsitzende bedankt sich für die Vorstellung.   
 
zu 4.2 Integriertes Stadtentwicklungskonzept (ISEK) - Schwimmhalle 
 
Der Ausschussvorsitzende gibt einführende Worte zum Thema. Er beanstandet, dass eine 
dringend benötigte Schwimmhalle im ISEK nicht aufgelistet wurde.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Kinder bestätigt Herr Dr. Raith, dass das ISEK ein Mittel ist, um 
Fördermittel zu akquirieren. Er merkt an, dass bei der letzten Fortschreibung Fördermittel 
von 21 Mio. EUR geworben werden konnten. Die 3. Fortschreibung des Integrierten Stadt-
entwicklungskonzeptes soll in der nächsten Bürgerschaftssitzung beschlossen werden, um 
zeitnah EFRE-Fördermittelanträge einreichen zu können. Diese Fortschreibung ist sehr stark 
auf den schul- und sportlichen Bereich ausgerichtet. Herr Dr. Raith merkt an, dass die 
Schwimmhalle im ISEK vorhanden ist. Die Schwimmhalle befindet sich in der Prioritätenstufe 
3, welche in den Jahren ab 2030 ff. Relevanz findet. Er geht auf die hohen Baukosten und 
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dauerhaften finanzielle Belastungen ein. Aus seiner Sicht ist es richtig, eine neue Schwimm-
halle vorerst als ein perspektivisches Projekt anzusehen.  
 
Herr Kinder möchte wissen, ob der Ausbau einer Schwimmstrecke am Sportstrand förderfä-
hig wäre. Dazu teilt Herr Dr. Raith mit, dass dies Bestandteil des ISEK ist, jedoch sich nicht 
in der 1. Prioritätenstufe befindet.   
 
Herr Dr. Raith merkt auf Nachfrage von Herrn Kinder an, dass es jederzeit möglich wäre eine 
Teil/-Fortschreibung des ISEK beschließen zu lassen, sofern sich neue Sachverhalte erge-
ben.  
 
Der Ausschussvorsitzende bedankt sich für die Ausführungen und schließt den Tagesord-
nungspunkt.  
 
zu 5 Verschiedenes 
 
Herr Philippen möchte von der Verwaltung erfahren, wann mit der Umsetzung des Kunstra-
senplatzes am Stadion an der Kupfermühle gerechnet werden kann. Er äußert seinen Unmut 
darüber, dass die Bürgerschaftsmitglieder von Monat zu Monat von den Verantwortlichen 
vertröstet werden. Herr Philippen führt weiter aus, dass durch dieses Verhalten auch ein Ver-
trauensverlust in die Verwaltung erzeugt wird. Die Gesamtsituation findet er nicht zufrieden-
stellend. 
 
Frau Dr. Gelinek teilt dazu mit, dass die Ausschreibung erfolgte und auch für jedes Los ent-
sprechende Angebote eingegangen sind. Aufgrund der allgemeinen Preissteigerungen wur-
den die Kostenschätzungen bei weitem übertroffen. Es werden gegenwärtig finanzielle Mittel 
gesucht, um das Vorhaben voranzutreiben und umzusetzen.  
 
Frau Dr. Gelinek verkündet ein positives Verhandlungsergebnis. Sie teilt mit, dass die 
Schwimmflächen in der Marinetechnikschule zukünftig von Schwimmvereinen genutzt wer-
den können. Verträge werden voraussichtlich ab Herbst geschlossen. Sobald neue Informa-
tionen vorliegen, wird Frau Dr. Gelinek diese mitteilen.  
 
 
Herr Kinder teilt mit, dass das Glückwunschschreiben an die Kegler zum Aufstieg in die erste 
Bundesliga überreicht wurde. Sie laden herzlich zum Training ein, welches immer mittwochs 
stattfindet.  
 
Weiterhin merkt Herr Kinder an, dass die Fußballer der Stralsunder Werkstätten Landes-
meister geworden sind. Sie werden das Bundesland Mecklenburg-Vorpommern bei der 
Deutschen Fußball Meisterschaft der Werkstätten in Duisburg vertreten. 
Auch hier bittet er die Mitglieder um Stellungnahme, ob die besondere Leistung vom Aus-
schuss für Sport der Bürgerschaft der Hansestadt Stralsund gewürdigt werden soll. Die Aus-
schussmitglieder sprechen sich mehrheitlich dafür aus. (2 Zustimmungen/0 Gegenstimmen/ 
6 Enthaltungen) 
 
Da es im nichtöffentlichen Teil der Sitzung keinen Redebedarf gibt, entfallen alle weiteren 
Tagesordnungspunkte. Der Ausschussvorsitzende schließt die 04. Sitzung des Ausschusses 
für Sport.  
  
  

 
 

 
gez. Richard Kinder    gez. Madlen Zicker 
Vorsitzender    Protokollführung 
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